

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimeste e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

## seccion oficial.

—La GACETA del 17 contiene dos reales decretos expedidos por el ministerio de la Guerra; uno nombrando director general de Caballería al mariscal de campo D. Félix Alcalá Galiano, marqués de San Juan de Piedras Altas; y otro acordando que los empleos y grados concedidos ó propuestos en 1854 por los generales D. Anselmo Bazar, D. Javier Giron y D. Francisco Mata y Alós, que no hayan sido revalidados, queden aprobados con las solas escepciones que exijan el tiempo transcurrido, la situacion de los individuos ú otras causas.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

—Infructuosos han sido hasta ahora todos los medios adoptados por las autoridades de Valencia para evitar la repeticion de los robos sacrilegos, que tan escandalosamente vienen sucediéndose con lamentable frecuencia en aquella provincia. La facilidad que para cometer estos crímenes proporciona la soledad de los templos, guardados hasta ahora por su solo carácter de lugares sagrados, alienta sin duda á los perpetradores, que no dejan pasar una ocasion de llevar á cabo sus malvados intentos.

La iglesia del pueblo de Masarrochos ha sido elegida últimamente con este fin, y la noche del 11 se efectuó el robo. Cuando en la mañana del dia 12 se dirigió el vicario á la iglesia, encontró las puertas abiertas, habiendo desaparecido toda la ropa blanca y el dinero que contenia el cepillo de las ánimas, los copones no habian sido robados, pero se han encontrado fuera del tabernáculo. Los ladrones descerrajaron todas las puertas y cortaron las cuerdas de las campanas, y con el objeto sin duda de ver si las imágenes tenían alhajas, sacaron muchas de su sitio y las dejaron en medio de la iglesia.

Lamentamos la repeticion de tales hechos

y deseamos que por honra de la religion, por decoro de España, y por el buen nombre de Valencia, no vuelvan á tener lugar.

—Dice un periódico de Sevilla:

Encargado el jóven escultor de esta capital, don Manuel Soriano, en la restauracion de la milagrosa imagen de Nuestra Señora del Valle, que se venera en la iglesia del mismo titulo de esta ciudad, del estinguido convento de San Francisco, lo ha encontrado dos rostros y entre ellos el papel que á continuacion copiamos;

•Se renovó esta imagen de Nuestra Señora del Valle el año de 1801 á 28 de mayo siendo nuestro pontífice el papa Pio VII rey de nuestra España don Carlos IV de este nombre, general del orden seráfico el escelentísimo señor don Francisco Joaquin Cangañi, obispo de Valencia, provincial de esta de Andalucía fray Tomás Delgado, guardian de este convento, fray Severiano Romero.

—Esta imagen y no otra es la que al ilustrísimo Gonzaga refiere haber hablado al sacristan de la iglesia parroquial de San Roman, pues aunque ha tenido varias renovaciones, se ha procurado siempre conservar vestigios de ella misma, como aparece en el rostro que junta á este escrito se manifiesta. Esta obra se ha hecho á solicitud del P. sacristan de este convento, que lo es el P. Francisco José Galvan, de que yo Juan Garcia, predicador conventual de esta casa, certifico:—Francisco Juan Garcia.—La renovó el célebre escultor don Juan Astorga, natural de Archidona, discípulo del Exmo. escultor don Cristobal Ramos.»

—El falucho guarda costas *Valiente*, perteneciente al apostadero de Cádiz, apresó el dia 6 del actual, en aguas de su crúcer, una embarcacion con 93 bultos de tabaco.

—Las lluvias están regando los campos de Galicia desde hace algunos dias. El Banco agrícola de la provincia de Orense sigue haciendo sus préstamos á los labradores del

país.—Siguen las obras públicas ocupando porcion de trabajadores; entre estas las que mas adelantan son las carreteras y caminos de que tanta necesidad tienen las provincias gallegas.

—Con gran número de curiosos y bastante animacion se verificó en Barcelona la tarde del 12, por los vecinos del Borueta, la antigua mogiganga de recibir al Carnaval. La comitiva se componia de varios ginetes moros, algunos gigantes y mascarones, y cuatro corcelleses que precedian al coche en que iba el personaje. En medio de la broma que es consiguiente, no hubo el mas pequeño desorden. Al siguiente dia se celebró con la pompa religiosa de costumbre, en la catedral, la festividad de Santa Eulalia, patrona de aquella poblacion. El obispo de la diócesis ofició la misa, y las corporaciones acudieron al templo que estaba brillante y concurrido.

—Una empresa catalana trata de plantear en la provincia de Huesca un establecimiento modelo de ganaderia tan en grande como lo permita la estension de terrenos que lo gre adquirir.

—Los periódicos y correspondencias de las islas Canarias, alcanzan hasta el 23 de enero anterior. La tranquilidad y la salud pública seguan siendo inmejorables en todo el archipiélago, era considerable la entrada de buques en Santa Cruz de Tenerife, y grande por lo tanto la animacion que se notaba en el puerto.

Segun el *Eco del Comercio*, entre otros planes de mejoras, trata aquel gobernador de estimular entre los habitantes el establecimiento de Bancos agrícolas, que tan buenos servicios han prestado en otras partes. Estamos seguros que en ningun país pudieran prestarlos mas que en Canarias, donde no tiene desarrollo la agricultura por falta de estímulo y de capitales para mejorar las tierras y los plantíos.

Cogiendo entonces al caballero de la mano abrió una puerta pequeña y le condujo á una habitacion inmediata que recibia la luz por una sola ventana que daba al jardin.

Aquel cuarto formaba un contraste singular con el resto de la casa, pues estaba adornado con sumo gusto.

En una jaula de ébano y de cobre gorgueaban varios gilgueros de brillantes colores. Enfrente, una virgen de rostro riueno y divino, se ostentaba en un nicho abierto en el grueso de la pared. El interior del nicho estaba pintado de color azul celeste, sembrado de estrellas de oro.

En medio del cuarto se veia una mesa pequeña cubierta con un mantel fino y blanco, sobre el cual habian desparramado, en un desorden gracioso y voluntario, cestillos llenos de naranjas, granadas y uvas, panales de azúcar, un fiasco de vino de Alicante, y algunas frutas conitas, todo ello mezclado con flores cuyo perfume habia de neutralizar las violentas emanaciones de la teneria.

En el fondo, una cama de madera tallada, casi cubierta por una gran cortina de damasco encarnado, ocultaba misteriosamente una cunita de niño rodeada de una colgadura de gasa.

Mientras el caballero colgaba de un clavo fijo en la pared su capa y su espada, lués tué á cor-

## FOLLETIN.

9

### LA HIJA DEL CURTIDOR,

novela escrita en francés

POR MR. EMMANUEL GONZÁLES.

#### Continuacion.

En fin, al ver su hermosura tan armoniosa, y sin embargo tan sencilla bajo su basquiña de tafetan azul, cualquiera la hubiera tomado por una de aquellas jóvenes fenicias cuyo tipo tan puro se ha transmitido en España de siglo en siglo, hasta nuestros dias, en algunas provincias remotas.

El nocturno paseante, como hombre conocedor del terreno, trepó por la pared, valiéndose de algunos clavos grandes y de las hendiduras de las piedras; luego, brincando por encima de las flores, saltó ligeramente al interior del cuarto.

La jóven se arrojó gozosa á su cuello, ciñendole con ambos brazos, y poniéndose de puntillas le besó en la frente.

—Buenas noches, dulce Inés mia, dijo el caballero entre dos señeros besos.

—¡Malvado! que ayer me hicisteis aguardar y no vinisteis, dijo la jóven haciendo un gestecillo he-

chicero.

—Anda, no me acuses, dijo el caballero estrechándola sobre su corazon.

—Puede que aun sea preciso daros gracias, ¿verdad?

—¡Local! pues si no he cesado de ocuparme de ti, y de pensar en tu felicidad venidera...

—Con perjuicio de la felicidad presente. Enrique.

—Hace algunos dias que te estoy disponiendo una sorpresa, cuyos preparativos se han concluido ya, por fin; y desde esta noche quiero participarte el secreto, dijo el caballero contemplándola con una sonrisa llena de júbilo y cariño.

—Ignoro si os habeis ocupado de mi, repuso Inés conservando esa espresion de gracioso mohin que velaba su rostro como la leve neblina de la primavera, que toma el dorado color de los rayos del sol sin poder ocultarlos por completo; lo que sé que no os ocultais lo mas mimado de nuestro Enriquito. Dejar de verle durante dos dias enteros; y no haber preguntado todavía por él!

—Leo en tus ojos que está muy bueno, y por tu voz adivino que duerme en este momento.

—Y habeis adivinado la verdad: pero no importa, es preciso que vengais á besarle ahora mismo.



—En la noche del 5 del presente fué robada la iglesia del pueblo de Serranillos, llevándose los ladrones sacrílegos un cáliz, patena y cucharilla; una corona de la Virgen del Rosario con el pié de plata y el resto de hoja de lata; el copon y la caja de dar el Viático, una cruz grande de la parroquia, de peso de mas de cinco libras, con varios crucifijos gravados en ella, toda de plata sobredorada, con diferentes labores y cruces pequeñas en los extremos.

—La guardia civil tiene que registrar en sus anales un nuevo hecho heroico. En un incendio que acaba de tener lugar en Castellote, ha salvado de las llamas cuatro criaturas que se hallaban en el mas inminente peligro.

—Han vuelto las lluvias á descender por Zaragoza con bastante fuerza y tenacidad. El 11 ocurrió un suceso lamentable en aquella poblacion. Practicándose el derribo de una pared por el sistema de maromas tirantes, se vino abajo parte de ella antes que pudieran huir algunos albañiles que estaban próximos al edificio, resultando muerto uno de ellos y heridos otros dos, que fueron conducidos al hospital y socorridos al instante con todos los recursos del arte, creyéndose que se salvarían á pesar de las fuertes contusiones y heridas que recibieron.

#### ESTRANGERAS.

—La *Gaceta de Aushurgo* publica la curiosa correspondencia siguiente:

«Escriben de la frontera piamontesa el 2 de febrero lo que sigue:

«La vigilancia de los refugiados se ha hecho mas severa desde el atentado de Paris y el descubrimiento de una conspiracion en Ascoli. Los puestos de la frontera han sido reforzados.

En Turin corre entre los refugiados el rumor de que el famoso Orsini se presentó en aquella ciudad por el mes de noviembre, y tuvo una entrevista con los partidarios secretos de Mazzini; á lo menos se asegura que Orsini fué reconocido por un refugiado lombardo, enemigo de Mazzini, en el café Lignro, en el momento en que acompañado de dos amigos, entraba en el embarcadero del camino de hierro.

Lo admirable es que ocho dias antes del suceso de la calle de Lapelletier, corria por Turin, Génova y otras ciudades del Piamonte, la noticia de haberse atentado á la

vida del emperador Napoleon, lo que hace presumir que los conjurados tenian afiliados en dichos puntos.

Carfas particulares de Lóndres pretenden que el atentado fué decidido en un comité revolucionario. Se asegura que quince dias antes, los puertos de Southamton y Plymouth estaban llenos de refugiados que esperaban embarcarse para Jersey ó Fuernesey, á fin de reunirse allí con sus correligionarios á intentar una invasion armada en Francia.

La prensa tipográfica del polaco socialista Swentoslawski, amigo íntimo de Mazzini, funcionaba dia y noche imprimiendo proclamas y folletos, en uno de cuyos ejemplares se aseguraba ya como cierta la muerte del emperador Napoleon, porque ninguno de los conjurados dudaba del éxito del atentado.

Dícese que en la aduana de Saint Malo y de Granville, fueron cojidos algunos dias anteriores del atentado, varios paquetes de proclamas.»

—Un despacho oficial fechado en Calcuta el 9 de enero, anuncia que sir Collin Campbell ha vuelto á tomar la iniciativa, continuando la campaña contra los indios. El 2 del precitado mes ocupó á Feruchabad, y el 6 Yung-Bahador, aliado de los ingleses, tomó á Gorchport, donde perdiendo no mas que dos hombres, pasó á cuchillo á 200 enemigos. El *Times*, por su parte, añade que el general Outram se hallaba en Allumbag, y que las nuevas de todos los demás puntos eran buenas. Veremos si así resulta de las correspondencias que traerá la Mala; pero desde luego se nos figura muy dudoso, teniéndose como se tiene conocimiento de nuevas insurrecciones, y por otra parte que la estacion no es la mas propicia para emprender una lucha ventajosa contra gentes del pais.

—Marcha bien la campaña contra los chinos ó sean las operaciones de las escuadras aliadas contra Canton. El 22 de diciembre último y la noche siguiente fué bombeada aquella populosa ciudad, y el 29 del mismo 4,600 ingleses y 900 franceses desembarcaron, dieron el asalto y sin gran resistencia ocuparon á poco despues la parte elevada de la poblacion. El parte á que nos referimos hace notar que la artilleria no habia causado grandes estragos.

—Escriben de Roma, con fecha 6 de Febrero, el fallecimiento del cardenal Fieschi, de la rama segunda de una de las casas mas ilustres

de Italia. Con este fallecimiento son once los capelos vacantes en el sacro colegio. Se designan para ser promovidos á la dignidad cardenalicia á monseñor Mertai, ministro de lo Interior; á monseñor Milesi, ministro de Obras públicas; y tambien á monseñor Mattenci, gobernador de Roma, ó sea director general de la policia. El cardenal Mattei ha sido nombrado pro-datario en reemplazo del cardenal Spinola, muerto recientemente. Es uno de los altos puestos eclesiásticos de la corte pontificia, especie de ministerio encargado de la expedicion de dispensas matrimoniales, de la coleccion de los beneficios reservados á la Santa Sede de las annatas, de las pensiones, de las coadjutorias para la futura sucesion de las concesiones de hábitos prelatios y de otras gracias.

—Las noticias que en el correo ordinario encontramos en Constantinopla, confirman lo que ya hemos participado á nuestros lectores respecto de la deplorable situacion en que se encuentran las provincias de Herzegowina y Bosnia, como asimismo la capitulacion de Mehemmed-Bey en el fuerte de Jessera. Tambien hablan de un *ulimatun* que la Sublime Puerta ha notificado ó hecho notificar en su nombre al principe Danilo de Montenegro. Si así es, no tardaremos en tener conocimiento de dicho documento. En la capital del imperio otomano, tambien parece que corrian rumores de crisis ministerial, asegurándose que Ali-Baja no quiere permanecer mas tiempo en el importante cargo de gran visir. Sin embargo, mientras no se aduzcan razones mas formales, la noticia merece poca consideracion.

—El 9 recibieron la princesa Alicia y el principe real de Prusia varias diputaciones, y entre ellas la de los miembros que componen la municipalidad de Berlin. Esta tuvo la honra de poner en manos de SS. AA. RR. el regalo hecho á la augusta desposada por aquella capital.

—En Bélgica, al votarse los presupuestos, ha habido uno de esos espectáculos que tan propios son para desacreditar en todos los paises el régimen parlamentario. Un incidente inesperado suscitó el debate entre M. Dumortier, y el ministro Rogier. Aquel atacó rudamente el sistema electoral que rige allí, diciendo que tendia á convertir una Constitucion democrática en otra oligárgica, y este se contentó con responder enumerando las manobras constantes de la derecha para asegurar su influencia y su popularidad, y además dijo

rer suavemente la cortinilla destinada á cubrir la Virgen, y despues de haber cumplido este deber padoso, corrió á la cuna, levantó la colgadura y contempló al niño con amoroso éxtasis.

—Con su carita de ángel y su boquita entreabierta, dijo Inés, ¿no os parece que está hermoso aun así dormido?

—Es verdad, repuso el hidalgo, y creo que esa hermosa criatura quiere probarnos una vez mas la verdad de o que suele decirse: «Los niños están preciosos cuando duermen.»

—Vamos, querido Enrique, murmuró Inés, besa á vuestro hijo; y sobre todo, guardaos de despertarlo.

Enrique aplicó suavemente sus labios á los cabellos del niño, y la joven á su vez, le besó en el mismo sitio con la mayor dulzura; luego, volviendo á cubrir lo cuna, acercó á la mesa dos rimeros de cogines.

—Ahora amigo mio, dijo sentándose, venid á honrar el refresco que he preparado para vos.

—Con mucho gusto; amada mia, pues mis viajes á la Rivera de Curtidores escitan en mi un apetito de que carezco en la corte.

—Espero, señor, repuso Inés mostrando con aire de triunfo su frugal banquete, que os considerareis servido como un rey.

—El rey, replicó Enrique sonriendo, de seguro

no tiene en su mesa frutas mas hermosas, ni flores mas perfumadas, ni sobre todo, un rostro mas bello á su lado, porque eres un ángel de hermosura. Además, no hay que temer aquí, como en el alcázar, el peligro de comer alimentos envenenados, ó de oír á la rebelion abular bajo las ventanas. Solo una cosa me desespera, Inés amada, y es verte vivir en medio de esta cloaca cual una perla estraviada, cual una flor de otra comarca que hubiera traído el viento y á la que la casualidad hubiese hecho crecer aquí.

—¿Cómo! ¿no os gusta esta estancia? preguntó Inés ingenuamente.

—Es indigna de ti, alma mia. Por eso te he hecho preparar una habitacion que está mas en armonia con la nueva posicion que vas á ocupar.

Inés se estremeció y dirigió al hidalgo una mirada en que se confundian una sorpresa cándida con una especie de terror.

—¿Queréis que me separe de mi padre? dijo por fin con doloroso acento: ¿qué valga de este dulce retiro preparado de intento para mi en el extremo de nuestro jardincillo, en donde lejoe del ruido y del tumulto, hace ya dos años que vivo tan feliz y tan libre, tan feliz sobre todos con vuestro amor? ¡Oh, amado mio, no me pidais tal cosa!

Enrique movió la cabeza, y se frunció levemen-

te su entrecejo.

—¡Libre! no lo estás. Inés? ¿No puede entrar aquí tu padre á todas horas?

—Viene raras veces, y nunca ha penetrado en esta estancia, porque la respeta como un santuario.

—Además, prosiguió el caballero, segun me has dicho, Peregril quiere casarse con tu primo Tello. Si permaneces en esta casita, en la que solo puedo penetrar escalando la ventana, ¿cómo habrás de librarte de esa boda?

Inés bajó timidamente sus hermosos ojos, de los cuales se desprendieron algunas lágrimas, y murmuró con voz apigada.

—Pues bien, si es necesario confesaré mi falta á Tello, y así no querrá tomarme ya por esposa.

—Tello, que te ama, no te perdonará que lo hayas desdenado, y se lo contará todo á tu padre.

—No, tranquilizaos, amado mio: esos no son sino vanos temores. Mi Santísima Virgen, que hasta ahora nos ha protegido, no nos abandonará. Enrique movió la cabeza con aire de duda, como pudiera haberlo hecho un morisco ó un mal cristiano.

Se continuará.



que el gobierno presentaría muy en breve á las Cámaras un nuevo proyecto de ley relativo á elecciones. Dicho se está que al oír las palabras del ministro, la tempestad calmó y todo el mundo se dió por satisfecho.

—Segun escriben de Lóndres, el sábado último debió darse un gran convite al célebre viajero Livingstone, el descubridor africano que se halla en visperas de emprender una gran expedición al interior del Africa. El gobierno le ha provisto de toda clase de medios, y le ha asignado medio millon de reales para la prosecución de sus descubrimientos. Mister Livingstone debe dirigirse al Cabo de Buena-Esperanza, y desde allí, en buques del gobierno, á la embocadura del rio Zambese, siendo conducido trescientas millas adentro antes de dejarlo abandonado á sus propios recursos en un lugar seguro del interior de Africa.

—En enero último se estrenaron en los teatros de Paris diez y seis piezas nuevas, compuestas por veinte y cinco escritores; cinco comedias, dos dramas, una loa, una revista vaudevillie, un vaudeville, una pantomima, dos óperas y dos operetas. Entre las diez y seis piezas y los veinte y cinco autores, la literatura ha compuesto un cero, si se exceptúa la comedia de Dumas, hijo.

—Escriben de Paris que se están haciendo de continuo ensayos de empedrado, gracias á los 60,000 carruages que circulan por aquella capital inmensa, y que son capaces de triturar los materiales mas diamantinos.

Ahora mismo la edilidad parisiense está ensayando unos guijarros muy duros, procedentes del departamento de la Sarthe, pero de un color rojizo, que, segun noticias, se disuelve con la humedad y las lluvias. La calle de Rivoli, en los dias lluviosos (que en Paris son los mas del año), dice nuestro colega el *Courrier des Familles*, parece un rio de salsa de tomate. Las señoras están que trinan contra ese ensayo de macadamisaje, y es probable que ellas solas bastarán para lograr que no prevalezca.

Otro ensayo se está haciendo con el empedrado de goma elástica: pero los epigramistas lo echarán abajo. Cabalmente el ensayo se hace en la calle de Ntra. Sra. de las Victorias, detrás de la Bolsa, y ya están diciendo los gaceteros que hombres y caballos andarán con doble velocidad, y que los bolsistas han pedido que el ensayo se hiciese junto á la bolsa, para que á fines de mes puedan, de un bote sustraerse facilmente á las angustias de las liquidaciones.

—Dice un periódico que el célebre Schamyl, jefe de los circasianos, se ha visto al fin obligado á ceder á la superioridad numérica de los rusos, y que despues de una serie de combates, que duraron desde el 7 hasta el 14 de diciembre, toda la población de la Gran Tchetchna y su ilustre caudillo se han sometido al gobierno ruso.

—El proceso de los autores y cómplices del atentado de la calle Le-Pelletier se halla concluido ya, segun escriben de Paris. Unicamente resultan complicados los cuatro italianos conocidos y dos contumaces mas. Respecto del castigo que aquellos esperan, escusado es decir una palabra.

El tribunal aplazó el juicio para dentro de una semana.»

### Gaceta.

—PERFECTAMENTE.—Ayer bajó el precio del pan en los hornos y en los mercados de esta Ciudad.

—AUTORIDADES LOCALES.—Anteayer quedó hecho cargo en propiedad de la Alcaldía de

esta capital el Sr. Teniente 1.º de Alcalde D. Ignacio Garcia Lovera, recientemente nombrado para ella. Los SS. Tenientes D. Antonio Maria Toledano, D. Domingo de Padura y D. Jose de la Peña siguen desempeñando sus respectivos distritos de *Palacio, Plaza* y *Ayuntamiento*, habiéndose puesto á cargo del Sr. Teniente 4.º D. Pedro Alcántara de Trevilla, que juró en el mismo dia, el distrito del *Instituto*.

—EN BAILE.—Mañana tendrá lugar un baile de máscaras en el elegante café de San Fernando, por la escogida sociedad del Circulo, en atención á no poderse dar en los salones del mismo á causa de la obra importante que se está verificando en ellos.

—FALTA HACE.—El buen orden y régimen interior de los pueblos exige que en un breve código se encuentren sencillamente espresadas las disposiciones todas que la administración municipal tiene obligación de hacer respetar á fin de garantizar como es debido aquellos sagrados objetos. La salud pública, la comodidad del vecindario, el ornato y la moralidad son los intereses cuya protección debe ocupar incesantemente á la autoridad local. Uno de los proyectos que en la actualidad ocupan la atención del Sr. Alcalde de esta capital es, segun hemos entendido, la redacción de unas *ordenanzas municipales* claras, sencillas y acabadas, que llenen aquella idea: muy en breve parece que serán sometidas á la aprobación del Excmo. Ayuntamiento, y tenemos la esperanza de que tal vez dentro de poco tiempo hayan obtenido la correspondiente sanción legal. Los periódicos de varias capitales de provincia vienen reclamando para sus respectivas localidades la publicación de estas ordenanzas, tanto mas necesarias en Córdoba, cuanto que aquí, como tenemos dicho con repetición, los ramos de ornato y policía urbana necesitan una decidida protección por parte de la administración municipal.

—ARBOLES.—Comprendiéndose en la estación del ferro-carril una parte de la calle lateral derecha del paseo de la Agricultura, sobre cuya compensación está actualmente tratando la Compañía con la Municipalidad, se procederá muy en breve á la subasta en venta de los árboles, que ya están señalados en aquel sitio.

—CLAUSURA PRÓXIMA.—Como verán nuestros lectores en el anuncio publicado ayer en el *Diario*, cuatro son las funciones en que tomará parte el afamado actor Sr. Ossorio empezando por la de esta noche. Concluidas que sean parece que se cerrará el Teatro hasta la próxima pascua de Resurrección.

—PREVENCIÓNES.—El Sr. Gobernador de esta provincia recuerda en una reciente circular á los Alcaldes de la misma la obligación que tienen de dar cuenta á su autoridad de cualquier atentado que se cometa en sus respectivas localidades contra las personas y propiedades, ó de cualquier suceso que directa ó indirectamente afecte la seguridad pública y personal, á fin de adoptar instantáneamente las disposiciones oportunas.

—VAMOS Á CUENTAS.—Nuestros habituales lectores saben la parsimonia con que siempre procedemos en nuestras noticias y apreciaciones: independientes por posición y por carácter ni hemos sido ni seremos eco mas que de la justicia y de la verdad en todo caso: saben tambien el glacial desden con que hemos solido mirar las inesactitudes que aspiraciones individuales han hecho estampar en sus cartas á los corresponsales de algunos periódicos. Pues bien: comprendiéndolo así sin duda algunos de nues-

tros estimables colegas vienen citándose á copiar las noticias de nuestra Gaceta, en cuya severa sencillez se revela la imparcialidad que las dicta. Pero es el caso que uno de los diarios de Madrid que ayer recibimos, al trasladar á sus columnas varias de nuestras noticias referentes á las operaciones de la quinta y á las disposiciones adoptadas por el Sr. Gobernador interino para que se reintegren los importantes descubiertos que tienen en sus dotaciones los maestros de instrucción primaria, atribuye todo esto á la provincia de Cádiz. Como quiera que este error no envuelve intención dañada, y si un error de imprenta, nos apresuramos á rectificarlo en gracia de nuestra administración actual. Seamos justos y demos á Dios lo que es de Dios y al Cesar lo que es del Cesar.

—SUBASTA.—El dia 7 de Marzo próximo, segun anuncio de la Administración principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, tendrá lugar la subasta del arriendo de varias fincas rústicas, cuyo pormenor aparece en el núm. 28 del Boletín oficial.

—CUENTO.—En la sección titulada «Mesa revuelta» de el *Museo literario*, periódico que ha empezado á publicarse últimamente en Sevilla, se halla el siguiente:

«Érase un pescador que se hizo el muerto, por ver si lo que hablaban era cierto, de su mujer ingrata, que por liebre al marido daba gata. Advertirte ¡oh lector! será preciso, que promesa el varón á la hembra hizo, de que si ella moría la primera de ambos, él la haría amortajar con sus vestidos buenos; y ella por no ser menos, otro tanto juró hacer en su dia. Llegó el trance fatal (aunque finjido) y despues de llorar, como es debido, recuerda con tristeza la solemne promesa de amortajarlo en su mejor vestido. Lloró de rabia... piensa... en fin, opina que no se hizo para él la muselina, y lo envuelve ¡oh dolor! al misero en su red de pescador. Al ir á conducirlo al campo santo la perjurá vertía amargo llanto; y así al muerto decia con lágrima en los ojos: Dime, mi amor, mi bien, mi buen Gaspar, ¿dó te llevan? ¿Dó vés? Y él ya enojado, le contestó con voz de condenado: ¡Infame! ¿Dónde he de ir si me has pescado?»

### COMUNICADO.

Sr. Director del *Diario de Córdoba*.  
Muy Señor mio: En el número 224 de su periódico se leen las líneas que siguen á continuación:  
«Curación.—Sabemos que el doctor Albony ha comprendido la curación de una señora que hace catorce años padece un herpes canceroso que le tiene medio cuerpo en carne viva, y para cuya estinción se han empleado sin fruto hasta ahora todos los recursos imaginables, entre otros el cauterio de fuego. Mucho celebraremos logre su objeto el citado profesor, y procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de los progresos de la cura.»

Debo decir en obsequio de la verdad, que cuando fui consultado por dicha señora, viendo la gravedad y antigüedad de un mal que habia hecho estragos horribos, y desnaturalizado el tegido cutáneo y cecular á un punto casi incurable, no me comprometí mas que á poner los medios mas eficaces para detener los progresos de la enfermedad, y hacer lo posible para aliviarla, y calmar sus padecimientos que eran atroces é intolerables: ahora bien, creo hoy de mi deber el declarar públicamente que he cumplido ya con mi compromiso, pues la señora está tan aliviada, que no solo los progresos del mal se han enteramente detenido y los padecimientos calmado casi del todo, sino que la cicatrización está muy adelantada, y concibo hasta la esperanza de su total curación.

Suplico á V., señor mio, se sirva cumplir con su promesa de tener á sus lectores al corriente de los progresos de la cura, dando publicidad á esta mi declaración que atestiguo conforme á la pura verdad.

Soy de V. su atento y s. s. q. b. s. m. Pedro Albony.

Córdoba 49 de Febrero de 1838.



**Boletín Religioso.**

**Hoy S. Leon, obispo y confesor.**

Fue San Leon natural de Ravena, hijo de padres cristianos, los que le dieron una buena educacion. Ordenado in sacris desempeñó su ministerio con ejemplar piedad y celo, por lo que fue promovido á la silla episcopal de Catania en 770. Triunfó del célebre mago Diodoro, asomuro de Sicilia. Fue este Santo caritativo, celoso de la gloria de Dios, y digno de renombre por sus portentos. Por último, lleno de merecimientos dió su alma al Señor. Yace en Sicilia, y es abogado de toda clase de accidentes.

—Hoy reza la iglesia de S. Anastasio, mártir, con rito semidoble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento de Sta. Ana.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza en S. Pedro.

**Boletín comercial.**

**MERCADOS.**

**Bolsa de Madrid del 17 de Febrero** —3 por 100 consolidado á 59.05 y el diferido á 27.05.

—CORDOBA.—Precios de los granos el dia 18. Trigo de 50 á 56. Cebada de 24 á 00. Aceite fresco dentro de la ciudad á 42; id en los molinos á 33; Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 42 á 60. Cebada de 26 á 00. Aceite en la Calzada á 34; para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 43 á 68; Cebada de 30 á 36; Maiz de 46 á 51; Garvanzos de 76 á 115; Habas de 48 á 60; Yeros á 50; Alpiste de 100 á 112. Aceite á 34.

—GRANADA.—Trigo de 51 á 62 rs.; Cebada de 29 á 32; Habas de 46 á 50.

**CORREOS.**

**MADRID** y su carrera, debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

**CADIZ** y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias á las 5 de la mañana.

**MÁLAGA, Granada** y su carrera Antequera, Bena meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rámbra y Montemayor.) Entró todos los dias á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los dias á las 12 y 1/2 del dia.

**LA SIERRA POR ESPIEL.**—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

**TRASPORTE.**

—**CARRUAJES DE CORDOBA Á MADRID**, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos á precios convencionales.

—**LA ANDALUZA.**—Este coche diligencia para sus viages á Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba á las 8 de la mañana. Se despacha en el Parador del Sol y los precios de sus asientos de 1.º de Diciembre inmediato serán los siguientes.

De Córdoba á Bna Int.

Cuesta del Espino. . . . . 6

Fernan-Nuñez. . . . . 20 15

Montemayor. . . . . 24 18

Portichuelo. . . . . 28 21

Montilla. . . . . 32 24

Aguilar. . . . . 36 27

Monturque. . . . . 44 33

Lucena. . . . . 52 39

—**DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.**—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad á las 12 1/2 del dia, guardando las horas é itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 á cargo de D. José Muñoz.

**PRECIOS DE LOS ASIEN- TOS.**

De Córdoba á Bna Int.

Cuesta del Espino. . . . . 8 6

Fernannuñez. . . . . 20 15

Montemayor. . . . . 24 18

Portichuelo. . . . . 28 21

Montilla. . . . . 32 24

Aguilar. . . . . 36 27

Monturque. . . . . 44 33

Lucena. . . . . 52 39

—**LA NUEVA SEVILLANA.**—En la misma administración se admiten toda clase de transporte y asien-

tos para Sevilla y demas puntos de su carrera á precios convencionales.

—**CARROS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA.**—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Sabados por la mañana y de Antequera los Martes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos á precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

—**UNICOS CARRUAJES FIJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CORDOBA Y SEVILLA.**—Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados: se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos á precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

—**DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.**—Entran de Madrid los dias pares á las 8 de la mañana y salen para Sevilla á las 9.—Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid á iguales horas.

—**DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.**—Entran de Madrid los dias pares á las 7 de la mañana y salen para Sevilla á las 8.—Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid á iguales horas.

—**CARRUAJES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.**—Entran de Madrid y Sevilla los dias pares á las 4 de la tarde, y salen los dias impares á las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—**DE CORDOBA A MONTILLA.**—Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

**AVISOS.**

—**VENTA. A voluntad de su dueño** se enagenan tres casas núm. 8, sitas en la calle de S. Zoilo de esta capital: la persona á quien acomoden, podrá avistarse con el procurador de este número D. Juan José Barrios, encargado para su venta. 4—1

—**VENTA.** Se desea vender un pedazo de tierra calma de 5 celemines y medio, y un olivar de 41 pies en término y ruedo de la ciudad de Montilla, el olivar al sitio del Salazar y la tierra al sitio de Guelma. Los vende su dueño Pedro Pedregosa, que vive en Córdoba, calle de Montero núm 17. 4—1

—**ARRENDAMIENTO.** Se arrienda el Cortijo nombrado de Cordobilla, sito en la Campaña de este término: la persona á quien acomode, podrá acudir á tratar con el Sr. D. Rafael José Barbero. 4—1

—**MARTINETES DE CORDOBA.** En la parroquia de San Miguel calle del Huerto de los Limones casa núm. 29 se establece el almacén, en donde se compra el cobre viejo á 4 rs. cada libra y se vende el cobre nuevo á 8 rs. y 1/4 cada libra: el encargado de su despacho se llama José Nataro. 3—1

—**ALMONEDA.** La hay de varios muebles y flores en la casa núm. 36, calle puerta del Perdon. 4—3

—**CABILDO.** Los cofrades de la hermandad de Ntra. Sra. de las Angustias se servirán asistir al cabildo, que en su iglesia ha de celebrarse el Domingo 21 del corriente á las 12 de su mañana, para tratar de ciertos particulares pertenecientes á la hermandad y culto de Ntra. Sra. 4—3

—**RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL.** Terminados los trabajos de la contribucion territorial y subsidio en el dia de ayer, he creído de

mi deber manifestar á los Sres. contribuyentes que desde el dia de mañana 19 del actual, estará abierta la oficina de recaudacion por mañana y tarde para los que quieran verificar sus pagos, que podrán hacerlo sin causar costas hasta el dia 1.º de Marzo; empezando mis agentes las parroquias el 27 á domicilio, advirtiéndole que solo irán una vez. Córdoba 18 de febrero de 1858.—El recaudador, Miguel Perez Galmayo.

—**LA PROBIDAD.** Agencia mútua general de negocios, casa de consignacion y tránsito en Madrid, y cuyos representantes en esta provincia lo es la Eficáz, calle de Jesus Maria núm. 3.

Habiendo resuelto el gobierno de S. M. que el pago de los atrasos del Clero procedentes del personal, se ejecute en la misma forma que se hace con los empleados civiles; y consecuente esta Agencia con sus ofrecimientos, tiene el gusto de participar á los interesados que se hallen comprendidos en dicha resolucion, que nos encargamos de poner en nombre de ellos la conformidad en las liquidaciones que se hallen practicando en la ordenacion General de pagos del ministerio de Gracia y Justicia; activar el pronto despacho de las mismas y recoger los titulos que en equivalencia emite el departamento de emision de la deuda por el medio por 100 de comision: para lo cual los individuos que gusten honrarnos con sus encargos se podrán dirigir desde luego por conducto de nuestros representantes, los que garantizan el buen acsito de ellos respondiendo de la manera que ecsijan los interesados. 4—3

—**VENTA.** Se venden las siguientes máquinas para la elaboracion de pañis.

Un diablo para la primera operacion de la lana que costó 3000 rs., en 1500

Siete tornos de á 60 husos, para brazo que costaron 1500 rs., en 750.

Una máquina embarrador, con cardas de medio uso, que costó 10,000 rs., en 6000.

Una máquina con aparato de 30 hilos con cardas en buen uso, que costó 14,000 reales, en 8000.

Un torno de 40 husos, para hilar en basto, que costó 3000 rs., en 1000.

Una cepilladora de madera, que costó 2000 rs., en 1000.

Todas están en muy buen uso, y en esta redaccion se dirá el paradero de ellas. 4—3

—**A LOS AFICIONADOS A FLORES.** El Sr. Veyrat, florista francés, acaba de recibir una hermosa coleccion de árboles frutales, como perales, manzanos, etc., y 30 clases de rosas, nuevas todas distintas y amarillas. Se advierte á los señores aficionados que el Sr. Veyrat solo estará en esta capital hasta el Lunes 22 del actual, pues debe marchar inmediatamente para Sevilla.

Ultimamente ha recibido seis clases de fresas Inglesas de primera calidad, que cuatro ó cinco hacen una libra.

**TEATRO.**

*Funcion extraordinaria para hoy.* Primera representacion extraordinaria en que tomará parte el primer actor y director de escena de los teatros de la corte D. Manuel Ossorio.—El drama en 3 actos, *La Vaquera de la Finojosa.* — *Baile* — Terminando con la pieza en un acto, *Un bofeton... y soy dichosa!*

A las siete y media. A 3 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.